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重庆长安汽车股份有限公司
关於 2024 年 11 月份产、销快报的

自愿性信息披露公告
本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假

记载、误导性陈述或重大遗漏。
重庆长安汽车股份有限公司 2024 年 11 月份产、销快报数据如下：

单位
产量（辆） 销量（辆）

本月 去年同期 同比变动 本年累计
去年同期

累计
同比
变动

本月 去年同期 同比变动 本年累计
去年同期

累计
同比
变动

重庆长安 117,744 98,565 19.46% 973,073 1,063,983 -8.54% 109,309 100,101 9.20% 1,029,186 1,050,465 -2.03%

河北长安 8,821 8,415 4.82% 91,810 81,233 13.02% 5,129 6,828 -24.88% 96,577 79,942 20.81%

合肥长安 42,446 20,830 103.77% 283,499 271,976 4.24% 43,820 19,778 121.56% 308,401 274,212 12.47%

长安福特 28,006 23,469 19.33% 216,806 204,517 6.01% 25,103 19,049 31.78% 217,340 205,038 6.00%

长安马自达 7,371 8,709 -15.36% 70,271 72,594 -3.20% 8,603 9,360 -8.09% 67,634 77,634 -12.88%

其他 91,423 79,997 14.28% 672,652 660,893 1.78% 85,334 72,211 18.17% 713,971 650,672 9.73%

合计 295,811 239,985 23.26% 2,308,111 2,355,196 -2.00% 277,298 227,327 21.98% 2,433,109 2,337,963 4.07%

注：① 2024 年 1-11 月，长安汽车销量 2,433,109 辆，自主品牌销量 2,027,596
辆，自主乘用车销量 1,517,801 辆，自主品牌海外销量 337,944 辆。

②新能源 11 月销量 102,309 辆，1-11 月累计销量 643,290 辆。
③上述产销量数据含下属合营企业、联营企业，为快报数，未经过本公司审

计师确认，或会予以调整并有待最终确认。
特此公告

重庆长安汽车股份有限公司董事会
2024 年 12 月 4日

都四山地轨道成功突破 S 型大坡度转弯
近日，由中铁十五局集团承建的都四山地轨道交通项目邓生沟隧道右线双护盾

TBM 顺利掘进 1600m，顺利突破了项目的第一大难关——半径为 400 米的大坡度
S 型转弯。

邓生沟隧道位於四川省阿坝藏族羌族自治州卧龙国家级自然保护区，珍稀动植
物物种和水源保护敏感区、生态保护红线区，环境保护、水土保持要求高。该项
目地处川西高原，海拔高、施工难度大，隧道坡度高达到 120‰；左右线共 14 个
S 型大转弯，400m 小半径转弯。

面对複杂的施工环境，项目团队通过分析业界各种大坡度运输设备进行综合比
选，逐步优化施工方案，最终选用全国首台套三轨摩擦轮机车。通过现场不断完
善相关施工配套设施，编制运输管理制度，安排专人对三轨摩擦轮机车及其轨道
进行巡检，全力以赴保障项目建设。於 2024 年 12 月 1 日突破了项目的第一大难
关——右线第一个半径为 400 米的大坡度 S 型转弯。下一步，项目团队将继续投
入项目推进工作，预计左线将於今年 12 月 10 日完成第一个 S 型大转弯。该项目
凭借先进技术赋能，关键控制性工程已获阶段性关键突破，为全线续建筑牢信心
根基，亦昭示都四山地轨道交通项目依规划稳步前行，正逐个攻坚重难点路段，
向全面竣工通车稳步进发。

据悉，都四山轨道交通项目建成后，将极大地促进成都平原经济区与川西生态
示范区的协同发展，开创山地轨道交通新篇章，创建「交旅融合」发展模式新标杆，
把川西丰富的旅遊资源与成都平沿原连为一体，带动线经济社会发展。      王鹏程

Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：為使社會各界
對憲法、基本法、國家安全相關法例，以及憲法與
基本法共同構成的特區憲制基礎和秩序有更深切的
了解，特區政府今日將聯同中聯辦合辦 「國家憲法
日」座談會，並由勵進教育中心擔任支持機構。

「國家憲法日」成立10周年
2014 年 11 月 1 日，第十二屆全國人民代表大會

常務委員會決定將每年12 月 4 日訂為 「國家憲法
日」，通過多種形式開展憲法宣傳教育活動，以增
強社會的憲法意識，弘揚憲法精神，加強憲法實
施，全面推進依法治國。今年的12月4日正是 「國
家憲法日」成立10周年的重要日子。

為深入貫徹二十屆三中全會的重要精神，全面落
實《中共中央關於進一步全面深化改革、推進中國
式現代化的決定》，今年的座談會將以 「憲法與進
一步全面深化改革」為主題，行政長官李家超、中
聯辦主任鄭雁雄將會分別致辭。

座談會設主題演講及對談環節，主題演講部分邀
得中國社會科學院學部委員、中國社會科學院法學
研究所所長、中國社會科學院大學法學院院長、中
國法學會憲法學研究會常務副會長莫紀宏教授發表
主題演說；對談環節則由勵進教育中心理事會理事
梁愛詩主持，並邀得港區全國政協常務委員會委
員、行政會議非官守議員、立法會議員廖長江，以
及全國人大常委會香港特區基本法委員會委員王鳴
峰資深大律師共同探討憲法在進一步全面深化改
革、推動中國式現代化的進程中所擔當的重要作
用，以及香港在當中所扮演的重要角色。

政府發言人昨日表示，憲法、基本法及國家安全
相關法例不但對 「一國兩制」行穩致遠至關重要，
對特區社會民生經濟發展以至市民的日常生活亦十
分重要。因此，呼籲市民各界屆時踴躍觀看座談
會，以對相關情況有更深切的認識和了解。

41官員參觀國家安全展覽
在國家憲法日前夕，特首辦主任葉文娟昨日帶

領合共41位副局長、政治助理和特首辦同事，一
同到位於香港歷史博物館內的國家安全展覽廳參
觀，包括政務司司長政治助理李惠、律政司副司
長政治助理陳倩雯、特首辦特別助理黃芷淵、民
政及青年事務局副局長梁宏正及政助張進樂、政
制及內地事務局副局長胡健民、保安局局長政治
助理梁溯庭等，他們均表示大開眼界，有助增強
國安意識。

港府中聯辦今舉行
國家憲法日座談會

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由今年1月至
10月香港各類人才計劃共有18萬人申請，12萬人
獲批，當中7.5萬人已來港，他們平均是一帶一，
即有約7.5萬名家屬到港。因此，子女教育成為了
人才最關心的問題之一。香港人才服務辦公室總監
劉鎮漢昨日聯同香港津貼中學議會主席李伊瑩、香
港聖公會教育總幹事郭始基與傳媒會面，介紹下周
舉辦的兩個教育展，屆時約500間本地中小學及幼
稚園的相關負責人都會即場接受市民諮詢，呼籲人
才把握機會前來了解。

約500間中小學幼稚園接受諮詢
劉鎮漢表示，子女教育是人才選擇來港發展的重

要考慮因素，人才辦今年已聯同合作夥伴舉辦了四
場研討會，涵蓋本地教育制度、幼兒教育、中學課
程及學涯發展規劃等。人才辦網站亦刊載本地升學
的資訊，並設有超連結至有關香港公帑資助小學及
中學的資訊或名單，以及香港的國際學校網站。

本月13日至15日在亞洲國際博覽館舉行的（大
灣區）香港學校教育展，有約360間私立、津貼及
直資學校參展，多位教育界專家現場分享選校攻略
及拆解入學申請誤區，部分學校更設即場入學面試
及筆試。（大灣區）香港學校教育展籌委會主席、
香港津貼中學議會主席、九龍真光中學校長李伊瑩
表示，人才家長最想多了解的香港教育制度，直資
與津貼學校的分別，其次是不同等級，絕大部分人
才都希望子女入讀第一級，但真正能實現的卻很
少；另外是在香港插班比在內地難，奉勸家長盡量
安排子女9月1日入學才較易適應。

本月14日至15日在灣仔會展舉行的香港聖公會
教育展，有逾140所聖公會中小學及幼稚園參展。
郭始基稱，辦今次教育展希望與人才接觸和交流，
向他們介紹聖公會的辦學理念，香港所有教會學校
都不會要求學生入教，以他所面對過的入學諮詢，
人才對教會學校的認知都是正面和歡迎的。

近期在小紅書等內地社交媒體經常有很多教育中
介公司聲稱可以幫子女 「執靚個 cv」助子女入讀
頂流學校。劉鎮漢回應稱，人才辦已有小紅書等不
同平台開通了官方帳號，呼籲人才應向他們尋求免
費諮詢，坊間所謂的 「包得」，在香港入學是公平
公開的，不會 「包得」。

兩教育展下周登場
人才辦向來港專才推介

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港
的尊尚生活文化一直在國際享負盛名。香
港旅遊發展局（旅發局）昨日表示，由國
際著名奢華時尚傳媒品牌 Robb Report
Hong Kong 主辦全球首屆 「奢華領袖峰
會」，於 11 月 26 至 28 日在香港麗晶酒店
舉行，共同探討以及重新定義奢華，更進
一步印證並提升香港作為奢華商品服務樞
紐的吸引力。

港奢華商品服務樞紐獲肯定
旅發局主席彭耀佳在峰會致辭指，作為

全球奢華商品服務市場的主要增長動力，
包括中國內地在內的亞太地區蘊藏龐大機
遇，預計到2025年，中國內地將佔全球奢

侈品銷售的四分之一。香港不僅是各奢華
品牌進入中國內地這個高速增長市場的跳
板，為品牌提供聯繫區內品味消費者的平
台；同時亦是匯聚崇尚奢華生活的頂級消
費者和高資產人士的強大樞紐。

峰會期間，來自頂尖汽車、遊艇及私人
飛機品牌的行政總裁和高級管理人員，分
享了他們對奢華體驗的獨特見解和願景。

賓利首席執行官 Frank-Steffen Walliser
說到，香港長期以來以其蓬勃的市場而聞
名，永遠引領潮流，擁抱嶄新技術，是品
牌探索市場潛力的理想地。這次親臨香
港，最大亮點是將四輛定制的賓利車
型-Bentayga EWB Azure移交給世界著名
的香港半島酒店，極具紀念意義。

法拉帝集團首席執行官Alberto Galassi則
認為，香港是投資奢華品牌和遊艇旅遊的
理想市場。他指出，香港擁有令人驚歎的
城市建築和天際線、優美的海洋環境、頂
級的酒店以及熱情的居民等，令香港成為
名副其實的全球奢華中心，香港發展遊艇
旅遊的潛力十分龐大。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：中國工藝美術玉
雕瓷器精品展交流會昨日在中環域多利皇后街9至10

號中商藝術大廈2樓舉行，展覽由昨天開始，一連4
日展出由中國工藝美術大師麻雙鳴團隊以及伍炳亮、
唐帥、鄒鴻、盧志江、劉凌峰等一眾大師創作的100
多件作品，涵蓋遼寧岫岩玉、福建德化瓷、精品石雕
等融合類藝術品。

涵蓋遼寧岫岩玉福建德化瓷等
昨午出席開幕典禮的嘉賓包括全國政協常委林建

岳、全國政協常委姚志勝、中聯辦宣傳文體部副部長
林枬、聯合出版集團副總裁兼集古齋總經理趙東曉、
深圳信德資本集團董事長關奉麟、中國工藝美術大師
麻雙鳴，以及中國玉石雕刻大師唐帥等人。

全國政協常委姚志勝表示，玉雕和瓷器都是國寶重
器，是中華民族文化源遠流長的精神象徵；今次玉雕

瓷器精品展交流會在香港平台向中外社會展現德化瓷
面貌和岫岩玉風采，提高玉瓷鑑賞投資水平，促進文
化藝術交流交往，歷史與工藝並重，實在非常有意
義。

麻雙鳴則是中國工藝美術大師、享受國務院特殊津
貼專家，其代表作品曾榮獲 「中國工藝美術百花獎」
金獎等殊榮。麻雙鳴的作品還先後被多家博物館館
藏，以及被邵逸夫、何鴻燊、宗慶後、林百欣、成
龍、劉德華、張學友等名人收藏。闊別20年後，麻
雙鳴再次回到香港舉辦玉雕瓷器精品展。他表示，此
次展覽融合岫岩的美玉與德化的瓷器，希望通過這些
珍貴的作品讓香港市民感受到。麻雙鳴在昨日的交流
會上，獲得岫岩滿族自治縣委縣政府授予 「岫岩縣招
商大使兼岫岩玉雕傳播形象大使」的稱號。

【香港商報訊】記者周偉立報道：數字政策辦
公室（數字辦）昨日宣布推出數據治理專題網
頁，涵蓋 「數據治理原則」及相關的策略、指引
及技術標準等，一站式介紹政府的數據治理政
策。

協助各界更好運用數據
創新科技及工業局於去年12月發布香港促進數據

流通及保障數據安全的政策宣言，提出優化數據治理
作為其中一項行動措施。隨着數字辦在2024年7月成
立，數據治理專頁旨在整合目前聚焦於數據開放與共
享的數據治理策略，具體地闡述政府就數據治理所制
定的指導性原則及工作目標，以提升數據的質量和可
靠性、促進數據流通共享、加強數據的保護，從而協
助政府各部門以及社會各界更好地運用數據，以數據
驅動發展。

數字辦提出3項指導性 「數據治理原則」，包括：
數據的開放共享和應用須符合相關法規和保障個人資
料私隱，而個人數據共享須獲適當授權的情況下進
行；數據安全是實現數據開放與共享的基礎，故數據
的開放共享和應用須兼顧數據安全，當中包括數據內
容、數據分享流動和使用的安全保障；及就不同類別
的數據採用相應的數據治理原則，以平衡數據的開放
使用及保護規範。

政務司司長陳國基、國家監察委員會國際合作局局
長蔡為及外交部駐港特派員公署副特派員方建明及申
訴專員陳積志出席高峰論壇並主持開幕典禮。

去年向政府提186建議
陳國基致開幕辭時表示： 「對全球社會包括東西方國

家而言，香港有不少教人欽羨之處。我們司法獨立，奉
行法治，追求高效的政府，稅制簡單而且稅率低。我們
享有現代化的基建設備，以及世界級的財務及專業服
務，更有一個備受國際尊重的申訴專員公署。」

陳國基續稱，申訴專員是香港市民與特區政府間的
橋樑。香港申訴專員公署自成立以來一直堅定不移地
推動公平、有效率及負責任的公共行政，並找出特區
政府可改善地方，提出合理建議。去年，香港申訴專
員公署處理約4400宗投訴個案，向特區政府各決策
局與部門提出186項建議。他對申訴專員公署成立35
年來為香港貢獻心力表示肯定。

為進一步促進監察領域交流與合作，蔡為提出了3項
建議：一是堅持平等包容、二是聚焦務實合作、三是加
強交流互鑑。他的勉勵正好道出本次高峰論壇的目標。

論壇吸引了來自約40個國家及地區的約140位申訴
專員、申訴機構及國際組織代表，以及超過20個國
際組織或地區組織的高層代表參與。陳積志表示，高
峰論壇提供平台讓世界各地的申訴專員及高層人員匯
聚一堂，完美展現香港在 「一國兩制」下 「背靠祖
國、聯通世界」的獨特優勢。

申訴專員公署慶祝成立35周年
申訴專員公署於高峰論壇後舉行成立35周年慶祝

大會。行政長官李家超致辭時形容署方已實現使命，
維護正義、確保行政公平並培養問責文化，孜孜不倦
地工作，以確保公平、有效率和負責任的公共行政。

李家超讚揚香港申訴專員公署的全球影響力，同時
在 「一國兩制」下致力說好香港故事。特首並提到署
方與 8 個國家和地區的申訴專員機構交換諒解備忘
錄，指這些備忘錄將牽涉重振國際聯繫及為所有人創
造廣泛機會，有關歡迎精神（Welcome Spirit）反映
今天整個高峰論壇所響應之價值與原則的共同承諾。

與8個國家地區申訴機構簽備忘錄
李家超其後見證陳積志與8個國家和地區的申訴專

員機構代表，包括加拿大安大略省申訴專員 Paul
DUBÉ、庫拉索申訴專員 Keursly CONCINCION、
印尼申訴公署主席Mokhammad NAJIH、韓國國民權
益委員會主席RYU Chul-whan、中國澳門特別行政
區廉政公署助理專員林燕生和贊比亞行政監察專員
Caroline SOKONI等交換諒解備忘錄。

市民政府間架橋 去年處理4400宗投訴
申訴專員公署首辦國際論壇

【香港商報訊】記者唐信恆報道：由香
港申訴專員公署首次籌辦的國際申訴專員
高峰論壇昨日在香港故宮文化博物館舉
行。論壇以 「承先啟後—申訴專員在轉變
的世界中履行使命」 為主題，探討申訴專
員制度的挑戰及發展。及後，申訴專員陳
積志與8個國家和地區的申訴專員機構代
表交換諒解備忘錄，以促進專業知識交流
和締建長期合作夥伴關係。

數字辦推數據治理專題網頁

逾百件中國大師玉雕瓷器藝術品在港展出

中國工藝美術玉雕瓷器精品展昨日揭幕。
記者 蔡啟文攝

港首辦奢華領袖峰會翹楚雲集
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蔡為（左二）、陳國基（左三）、陳積志（左四）及方建明（右二）等在高峰論壇合照。 政府新聞處圖片


